

parle billete hasta la frontera, y encomendado a una pareja de la benemérita para que no bajase en ninguna estación, embarcó en el correo de la noche con destino a Hendaya.

Muchos dicen que está demente, y otros que se trata de alguno de esos que no son curados jamás. No hay marcado ni autoridades civiles y eclesiásticas que eviten tales escandalos como el famoso Blancflor viene cometiendo con la admiración de todo el mundo, por tratarse de un hombre del ministerio que él representa?

—A tan bajo precio deben comprar nuestros almaceristas de vinos este caldo, que en Pasajes de San Juan lo están demostrando dos ó tres taberneros hace algunos días.

Vendían el litro á 60 céntimos; uno lo puso á 55; después otro á 50, y últimamente el primero lo bajó á 45, dando se el caso de estar dispuesto si la parroquia le favorece como estos días á bajar cinco céntimos más en litro, ó sea á 40.

En Ancho no son así; eso que, por desconfianza de las autoridades, en algunos puntos venden... cualquier cosa en vez de vino, debido á la mucha rigidez que se observa en los establecimientos, tanto en los artículos de comer como de beber y arar.

—En un estanco de este barrio hubo hace pocas noches un conato de robo, puesto que los rateros forzaron una ventana sin conseguir su objeto, que sería el de entrar, para apoderarse de lo que se encontraba.

Para cuando son los serenos, y el cierre de las puertas, y la vigilancia, y los partes diarios, ¿señor alcalde?

—Hace algunos días que en esta estación se nota un movimiento de trenes de mercancías extraordinario, no pasan día sin que dejen de llegar dos ó tres especiales conduciendo vino con destino á este puerto, á parte de los ordinarios que son bastantes.

Esto demuestra que los cosecheros quieren despachar cuanto puedan en Francia dentro del corriente año, en vista de los malos vientos que corren sobre el tratado comercial con la nación vecina.

Sin más por hoy, se repite suyo afectísimo amigo s. s. q. b. s. m.—El Correspondiente.

Noticias

Diputación provincial
A las seis de la tarde de ayer celebró sesión la corporación provincial.

Leída el acta de la celebrada el sábado, quedó aprobada.

Pasó á la comisión de Gobernación el expediente que el gobernador civil remite á informe de la Diputación, relativo al proyecto de un balneario de aguas minerales que D. Inocencio Dorronsoro trata de edificar en Añun.

Por una moción acordada también el proyecto de nuevas ordenanzas municipales de la villa de Zumaya, las cuales remite el gobernador á los efectos del artículo 76 de la ley municipal.

Se leyó una comunicación del alcalde de Olaverri pidiendo se conceda del fondo de calamidades públicas alguna cantidad con que poder remediar los daños causados en aquel término municipal por el pedrisco que cayó el día 25 de Julio último.

El Sr. Zubizar, en representación del Ayuntamiento de Segura, solicitó que se considerara retirada una petición hecha en igual sentido por aquella corporación municipal, con motivo de la manga de aguas que cayó sobre la expresada villa el día 28 de Septiembre.

La Diputación acordó que dicha instancia se entregue al Sr. Zubizar, y que la promovida por el Ayuntamiento de Olaverri pase á informe de la comisión de Hacienda.

Se dio cuenta de algunas comunicaciones de escaso interés.

Después se aprobaron las cuentas municipales de Abolicueta correspondientes á 1889-90, y de Arama pertenecientes á 1889-91 y 1890-91.

El Sr. Lardizabal, por encargo de los Ayuntamientos de Alegria, Orendain y Abolicueta, manifestó que éstos retiraban sus solicitudes pidiendo la construcción de la carretera proyectada entre los dichos pueblos.

Y se levantó la sesión. La Diputación volverá á reunirse hoy á la misma hora.

Don Francisco de Cincunegui, visita de la aduana de Pasajes, ha sido nombrado para la plaza de oficial de tercera clase de la dirección general del ramo.

Para sustituir á éste ha sido designado D. Cesáreo Urizar Aldaco, que servía en aquel centro.

Comunican de Reuteris que el sábado fué apedreado el tren expreso de Madrid á su paso por el puente de Capuchinos. Una de las piedras rompió un cristal de la máquina.

Los salidos no han sido habidos.

sentados al despacho por D. José Iruretegui, y en el cual entabló recurso de alzada contra dicho fallo.

La rectificación se hará por la partida 154, devolviéndose al interesado pesetas 1.983,95 que ingresó indebidamente.

En la madrugada del viernes último se declaró un violento incendio en la casa «Sabeleco torre», cerca de San Antón, en El Golbar, propiedad del Sr. Adalberto, y compuesto de dos viviendas. Se quemaron todos los muebles, dos vacas y tres cerdos.

Los inquilinos se vieron apurados para salvarse.

Ha sido nombrado oficial de la aduana de Valencia el auxiliar vista de la de Irún, D. Segundo Oleras y Quintana.

En la madrugada de ayer, según dice un periódico de Bilbao, se declaró un violento incendio en una casa del barrio Parraite, en los diques secos, perteneciente á D. Agustín Cortázar, de Deusto.

La casa se componía de cinco pisos, y los cinco estaban habitados.

El fuego, favorecido por el fuerte viento que reinaba, tomó en poco tiempo un gran incremento.

Merced á los esfuerzos realizados, se consiguió salvar los muebles y los efectos pertenecientes á las familias que habitaban en los pisos 1.º, 2.º, 3.º y 4.º. Los del 5.º fueron pasto de las llamas.

Acudieron las dos brigadas de bomberos con las bombas, y en poco tiempo lograron dominar el incendio.

El edificio sufrió grandes daños. Algunos vecinos se vieron apurados para salvarse.

Ayer tarde fué curado en el cuarto de socorro el joven Francisco Lorente, quien estando trabajando en un campo una herida leve en el ojo derecho.

Ha recido sentencia en la causa que se instruyó á consecuencia de los sucesos acaecidos en el muelle un día de las noches del pasado verano.

Uno de los tripulantes de la barca alemana *Albera*, llamado Reinhold Müller y Blünes stengel ha sido condenado á un mes y un día de arresto mayor, 125 pesetas de multa y cinco días de arresto por cada una de las siete faltas cometidas.

Por la estación de Irún y puerto de Pasajes se nota una gran importación de pipas vacías con destino á las comarcas vascas de Rioja y Navarra, lo cual prueba que los franceses quieren aprovecharse de la braturra de nuestros campos.

Nos manifiesta el joven Félix Dorronsoro, que el haber sido conducido anoche á la inspección, por una cuestión habida con Juan Cruz Urquiza, no tuvo otro objeto que el de declarar que éste le había agredido sin que él lo provocara.

En el punto denominado Los Discos, en Irún, fueron aprehendidos días pasados dos bultos que se intentaban pasar de contrabando, y los cuales fueron arrojados á la vía al paso de un tren de Francia.

La aprehensión le llevó á cabo una pareja de carabineros que pudo aprehender de la mano.

No olviden aquellos de nuestros lectores que se hallen en falta de tarjetas que aproximándose Navidad y año nuevo les conviene proveerse de ellas á tiempo.

Cuesta el ciento en preciosos mapas, cartillas y de una impresión que nada la aventaja diez reales y las de lujo doce reales.

En un cerlado de elefantes en Wallacia (India), hubo días pasados un terrible combate.

Desde hacía algún tiempo, entre los elefantes Príncipe y Diamond, existía un rencor sordo y profundo, por no se sabe qué motivo.

Aprovechándose de la ausencia del guardián, los enormes cuadrúpedos se lanzaron uno contra otro con increíble ferocidad.

que experimenta por tan sensible pérdida.

Estando ayer tarde colocando una puerta en la iglesia de San Vicente se vino abajo produciendo una enorme herida en la cabeza al obrero José Echarrí.

El herido fué llevado al cuarto de socorro, donde el médico Sr. Usandizaga procedió á curarlo dándole siete puntos sutura.

Desde el cuarto de socorro fué conducido á su domicilio en un estado relativamente satisfactorio.

Ha sido nombrado oficial de segunda clase de la dirección de aduanas don José María Jarrés y Sierra, vista de la aduana de Irún.

Ayer salió de esta capital una buena partida de cazadores que marchan en busca de jabalíes hacia los montes de Arano.

Es escandaloso lo que viene sucediendo esta temporada con los chinelos que pululan por las calles de nuestra ciudad armados de tira gomaa.

Ya no se contentan con hacer afijos los cristales de los edificios públicos y particulares, sino que arremeten contra las personas, despojándolas chinitas á diestro y siniestro, á ciencia y paciencia de los celadores que debieran poner coto á las hezñas de los graciosos, aún cuando para ello fuese necesario hacer pagar los vidrios rotos á los pías.

Son varios los aspirantes á la plaza de secretario de la junta de beneficencia local, vacante por el fallecimiento reciente del Sr. Orbeago.

En el veeno puerto de Pasajes entró ayer el vapor inglés *Springbok*, procedente de Cardiff, con cargamento de carbón; en él viajaba *Antoni*, de Gijón con carbón; francesas *Corine* y *Fomento*, de la Rochelle y Burdeos, ambos con pipas vacías; noruegas, *Hiram* y *Suddal*, de id. con id. Salieron los vapores espas *Chimbo* y *Josépa Antoni*, para Bayona y Santander, en lastre y con vino respectivamente.

Nuestro puerto entraron los pailebotos *Rafaelito* y *San José*, de Gijón con cargamento de carbón primero, y el otro de Zumaya con cemento.

Por traslación ha sido destinado á la aduana de Irún, el vista del depósito comercial de Barcelona, D. Guillermo Orejas Casaseco.

Trampa para rateros.
De una muy ingeniosa que con entran á medias la electricidad y la fotografía, se ha servido un extranjero yankee para cazar á unos rateros que hacían frecuentes excursiones en el vadado de sus escaparates.

En efecto: había observado dicho escapantero que se le vaciaba más que de pias el bulto que contenía la vitrina, y para que el ladrón recurriera al siguiente procedimiento, que le dió un éxito completo:

En la abertura del escaparate dispuso un aparato instantáneo fotográfico, unido á un circuito eléctrico por medio de alambres conductores y de contactos adecuados, preparada esta trampa esperó tranquilamente los sucesos, y efectivamente, una vez abierta la vitrina dejaron allí su retrato sin sospecharlo. Por este medio se pudo verificar la identificación de los ladrones, cuya prevención y arresto ya no fué empresa difícil.

El vista electo de la aduana de Irún, D. Juan Alvarez Ossorio, ha sido trasladado á la de Cádiz.

La reina Olga de Wurtemberg, que acaba de morir, ha legado la casi totalidad de su fortuna á sus parientes rusos.

De los treinta y dos millones que componen su fortuna, ha legado dos y medio á la gran duquesa de Rusia, Wera Constantinovitch, su nieta, viuda del conde Eugenio, y ocho millones para repartir entre la duquesa Eila y la duquesa Olga.

El actual rey de Wurtemberg no heredará más que dos millones, y la princesa Paulina ciento veinte mil francos.

También ha dejado dos millones para los pobres de Stuttgart.

Ha sido nombrado vista de la aduana de Irún, D. Idelfonso Rico y Musá, interventor que era de la de Almería.

La función-concierto celebrada en el Circo, con el concurso del orfeón de Bayona-Biarritz, el día 26 de Julio, fué de las más simpáticas que dicha familia cuenta en esta ciudad.

El entierro fué muy lucido. Sobre el féretro depositaron los hijos dos magníficas coronas de flores naturales.

A un periódico de Bilbao le notifican desde Almería que días pasados estuvo en aquella villa el autor del crimen cometido en las minas de Galdames, José Gomer Villanueva, el cual trató de seducir á un primo suyo que se encuentra trabajando en una zapatería, á quien dijo que estaba enfermo su padre y que se fuera con él.

era á las nueve de la mañana de 758,81 y á las tres de la tarde de 757,33.

La velocidad media recorrida por el viento, en el kilómetro fué de 243,0 y su dirección dominante S.

Cielo algo nuboso. Buen tiempo.

En el Ayuntamiento
Donativos entregados en la tesorería municipal para las familias de los naufragos:

	Pesetas.
Suma anterior.....	12.084,95
Remitidos por el director del periódico <i>El Bidasoa</i> , de Irún.....	86,50
Suscripción de la Cámara de Comercio.....	3.522
Total.....	15.653,95

¿Saben ustedes quién ha sido la mujer de más fuerza de este mundo?

Una actriz francesa, la señorita Gautier, que allá por los años de 1716, hacías las delicias de los parisienses.

A su lado, todos esos héroes que recorren el mundo recombatiendo cirios en castros del mundo, se quedan en mantillas.

Según cuenta la *Historia de la Comedia Francesa*, había muy pocas mujeres que pudiesen con la señorita Gautier.

Un día retó al Mariscal de Sajonia, uno de los hombres más vigorosos de su tiempo, á que midiese sus fuerzas con el pulso con ella. El Mariscal la venció; pero declaró luego que, de cuantos habían intentado probar sus fuerzas con él, ninguno le había resistido tanto tiempo como la fuerza con ella.

Una de las habilidades de la señorita Gautier era coger una bandeja de plata y arrollarla como si fuera una servilleta.

Otro día, la contrarió, no dicen las crónicas en qué, una compañera suya de la Comedia y la Gautier, la cogió en peso y la tiró por el balcón á la calle.

Aquella mujer extravagante murió siendo moza en un convento de Carmelitas.

Procedente de Ribar ha llegado á Retuerta, su pueblo natal, el simpático pelotari Luis Samparri, restablecido completamente del mal que le aquejaba en el brazo.

Por ahora se propone ensayar, para después tomar parte activa en las lides pelotísticas.

Las observaciones hechas ayer á las cuatro de la tarde por el vigía de la atalaya del castillo dieron el siguiente resultado: Anemómetro en el 2; viento S.; estado de la mar movida del NO.; horizonte despejado.

Entró en el puerto un pailebot, y pasaron á la vista tres vapores: dos al O y uno en dirección á Pasajes.

Poca gente, dice un periódico de la corte, presenció el sábado el partido que jugaron el *Fiesta Alegre Cosme Echeverría* y el *Zardo de Hernán* (blancos), contra *Pedrés* y *Salazar* (azules).

Los primeros llevaron gran ventaja sobre sus contrarios casi todo el partido, y en las dos últimas decenas apretaron *Pedrés* y *Salazar*, consiguiendo ganar al guano tantos é igualaren al 49, obteniendo el triunfo.

La cátedra, que dió dinero por los blancos, sufrió una horrible derrota.

A 49 hubo un candidato que dió 80 á 4 por los blancos, y perdió, como es consiguiente.

En el Juzgado municipal de Villafranca se halla depositado un potrillo, pelo negro, de tres años de edad, de un metro y diez y ocho centímetros de alzada, que se encontró en terrenos de un particular.

El sábado último se recaudaron en la aduana de Pasajes 7.229,37 pesetas y en la de Irún 29.374,72.

La Compañía del ferrocarril del Norte en su afán de echarlo todo á barato, no recapacita ni se preocupa de si origina perjuicios á los viajeros que tienen la desgracia de embarcarse en las carretas mal llamadas trenes tranvías.

tería española el día 8 del próximo Diciembre festividad de la Purísima Concepción.

Es probable que vaya alguna comisión á Madrid donde las fiestas serán magnas.

Constarán allí de una retreta en la plaza de la Armería, en la noche del 7 de Diciembre. Las bandas y músicas saldrán de los cuarteles y acudirán frente á Palacio, donde tocarán un número escogido de sntemano.

El día 8 se efectuará una función religiosa, á la que asistirán las personas reales y todo el elemento militar de la corte.

Por la noche tendrá lugar un baquete, en el que tomará parte únicamente los generales, jefes y oficiales del arma, cuyo número se cree excederá de mil docientos.

Al siguiente día, los generales, jefes y oficiales visitarán en Aranjuez el Colegio de huérfanos de Infantería.

La tropa tendrá un ranche extraordinario y se le obsequiará además con una corrida de toros.

Jai-Alai
Partido para esta tarde á las tres entre Zardo de Villabona y Alnaudo contra Salustiano Urziberoa y Chiquito de Ondarrea á sacar los primeros de siete cuadros y los últimos de seis y medio.

Paseos de palco 2,50 pesetas.
Sillas sin numeración 2,50.

Ha ocurrido un timo en Barcelona y la víctima fué la mujer de un guardia municipal que en la mañana del miércoles prestaba servicio en el distrito del Hospitalet, á quien avisaron por teléfono para que fuera á su domicilio, donde ocurría algo á su esposa.

Según parece, había unos cuantos días que esta recibió una carta de su padre, residente en Casada (Navarra), en la que le anunciaba que dentro de breves días recibiría una perdis enjauada.

Y en efecto, en la mañana citada llamaron á la puerta de su casa una mujer y dos hombres, llevando la primera la consabida perdis. La esposa del municipal que ya se arria aguardando el presente de su padre, fué oído muy bienamente la puerta, y cuando los emisarios estuvieron en el piso, los dos sujetos, sacando á reulcir uno de ellos un revólver y el otro un cuchillo, arrojáronse sobre la dueña de la casa, tapándole la boca traían las manos y sujetáronla con cuerdas á una mesa.

Ya dueños de la situación, emprendieron la tarea de desahallar el piso. Del cajón de la mesa junto á la cual habían estado á la esposa del guardia, sustrajeron y llevaronse 500 pesetas en plata y además robaron buen número de piezas de ropa, que importarian por lo menos otras 500 pesetas.

Ya consumado el robo abandonaron el piso los ladrones, dejando en él la perdis que sirvió de reclamo y una ficha.

Al amanecer, la esposa del municipal que se arria atada á la mesa y con la boca tapada, golpeó en el suelo con los pies, y los vecinos al oír el ruido persónáronse en el piso en cuestión, y se enteraron del grave suceso que en él acababa de ocurrir.

Después de prestar auxilio á la infortunada esposa del guardia, acudieron en busca de éste para darle noticia de lo que acababa de suceder en su domicilio.

Pérdida
De una pulsera de oro, extraviada anteayer domingo por la tarde por los paseos Puertas Coloradas, Avenida y Concha.

Se gratificará á quien la entregue, Narriac, 1.º 2.º.

Generalmente, viajando en ferrocarril, todo el mundo experimenta el deseo de saber el nombre del pueblo ó estación inmediatas, deseo que en algunos produce verdadera inquietud. Para evitar esto la administración del Deustville, durante la pasada Exposición francesa de 1891, hizo instalar en sus trenes un indicador que al salir de cada estación anunciaba, por la aparición de un pequeño cartel, el nombre de la estación próxima.

Actualmente una compañía inglesa introduce en sus trenes un sistema semejante, que consiste en un cuadro indicador, fijo en los coches, que contiene el nombre de las estaciones, y que un empleado del tren, sin moverse de su departamento, va variando cada vez que sale de una estación, de modo que los viajeros puedan saber siempre qué estación se aproxima.

Un ingeniero escocés, Mr. Fuldlay, ha perfeccionado este sistema, convirtiéndolo en automático, cuya prueba se ha verificado con éxito en la línea de Aberdeen á Pesh.

May conveniente sería que este sistema fuera adoptado por las compañías de nuestro país; pero no hay que esperar.

Recordarán nuestros lectores que en una finca inmediata á Ciudad Real, un perro mordió á una mujer y á los hijos del guarda.

Para evitar las consecuencias de las mordeduras, según dicen los periódicos de dicha ciudad, fué una salvadora á dichos fines.